
Платите за здоровых.
Сколько должен стоить 
труд врача, чтобы это 
было справедливо

Без покупок.
От чего можно отказаться 
в магазине с пользой для 
природы

Не прощелкай.
Вы купили дорогой 
смартфон, но фото он 
делает плохие. В чем дело?

Сострадание не завянет.
Молодожены попросили 
принести им на свадьбу 
игрушки для сирот
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ПРОГРАММА ТЕЛЕВИДЕНИЯ

Сё-Го: 
план по 
самоубийству
Как Советский 
Союз 
в 1945 году 
спас японцев 
от самих себя

Есть жизнь 
на МАКСе
Пять самых 
громких 
премьер 
авиационно-
космического 
салона

Случай, 
контракт 
и молитва
Три важных 
жизненных 
принципа 
Александра 
Филиппенко
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МУЗЕЙ-ЗАПОВЕДНИК «Усолье Строгановское» ждет реконструкция. Здесь отреставри-
руют памятники архитектуры XVII—XIX веков. Всего их 49, при этом 90 процентов зда-
ний находятся в предаварийном состоянии. Кроме того, планируется формирование еди-
ного музейно-туристского комплекса, создание соответствующей инфраструктуры и ре-
конструкция дороги. Работы начнутся уже в 2020 году.

«Усолье Строгановское»
Историко-культурный комплекс
восстановят

Газ пришел в Орду

ЖКХ

В селе Орда состоялось от-
крытие распределительного 
газопровода. Голубое топли-
во пришло на улицы Зареч-
ную, Беляева, Падерную и 
Подгорную. 

Проложено более пяти ки-
лометров сетей, подключить 
к ним можно 117 домов, где 
проживает порядка 300 че-
ловек. Это уже второй этап 
газификации Орды. На пер-
вом этапе в 2017 году воз-
можность пользоваться га-
зом появилась у 114 частных 
домо владельцев. На сегод-
н яшний день обеспечен-
ность местных жителей го-
лубым топливом составляет 
74 процента.

— Газовые трубы подведе-
ны к фасадам зданий. Теперь 
селянам нужно подготовить 
дома к подключению и уста-
новить необходимое обору-

дование, — пояснил и. о. регио-
на льного министра ЖК Х 
Александр Шицын.

Напомним, за период с 
2017 года частично газифици-
рованы села Орда, Карьево и 
Красны й Ясы л. В 2019 —
2020 годах газификация Орды 
продолжится: в планах прове-
сти сети на улицу 8 Марта. Го-
лубое топливо придет также к 
жителям села Медянка.

ИВАН СОЛОМИН

  " СПРА ВК А «РГ»

В 2017—2018 годах в рамках 
реализации программы гази-
фикации в Пермском крае 
было построено 63 газопро-
вода общей протяженностью 
почти 800 километров. В ре-
зультате стало возможно под-
ключить к газу практически 13 
тысяч домов. По сравнению с 
2015 годом их количество вы-
росло почти в шесть раз.

Первый звонок все равно 
будет!

ОБРАЗОВАНИЕ

В Красновишерске с неболь-
шим отставанием от графика 
заканчивается строительст-
во школы, рассчитанной на 
675 ребят. В здании 22 учеб-
ных класса, кабинет техноло-
гии и труда, актовый и два 
спортивных зала. Кроме того, 
предусмотрен специальный 
лифт для маломобильных 
учащихся, что значительно 
облегчит им подъем в кабине-
ты на втором и третьем эта-
жах.

Образовательное у чре-
ждение должно было открыть  
свои двери местным школь-

никам уже в нынешнем сен-
тябре. Однако, по словам на-
чальника краевой инспекции 
государственного строитель-
ного надзора Василия Билоу-
са, на завершение всех работ 
понадобится еще около меся-
ца.

В первую очередь это свя-
зано с тем, что проект здания 
нетиповой и достаточно мас-
штабный — 15 тысяч квадрат-
ных метров.

На строительство школы в 
Красновишерске направлено 
315,4 миллиона рублей, из 
них 234,3 миллиона — средст-
ва краевого бюджета.

МАКСИМ СЕВЕРОВ

Где логово борщевика?

ЭКОЛОГИЯ

В Прикамье разрабатывают 
интерактивную карту, на ко-
торой отметят все места про-
израстания борщевика Сос-
новского. Ресурс будет регу-
лярно обновляться, а значит, 
содержать актуальную ин-
формацию о том, какие пло-
щади покрыты борщевиком, к 
какому типу земель относят-
ся указанные территории 
(земли сельхозназначения, 
земли населенных пунктов и 
т. д.) и когда опасное сорное ра-
стение наконец-то изведут.

Базой для составления ин-
терактивной карты станет 
собранная краевым минсель-
хозом информация о местах 
произрастания злостного 
сорняка. На начало августа в 
Прикамье им было охвачено 
49,6 тысячи гектаров. Хуже 
всего дела обстоят в Нытвен-
ском районе, где растением 
покрыто порядка 15,4 тысячи 

гектаров. В Чернушинском 
районе борщевик занимает 
около 10,4 тысячи гектаров, в 
Куединском — 3,3, Добрян-
ском — 2,2, Октябрьском — 1,9, 
Александровском — 3,0, Охан-
ском и Осинском — по 1,8 ты-
сячи гектаров.

Обработка против сорняка 
проведена на территории свы-
ше 1,5 тысячи гектаров. Боль-
ше всего земель охватили в 
Очёрском районе — 790 гекта-
ров.

До 1 сентября текущего 
года муниципальные образо-
вания Пермского края утвер-
дят планы первоочередных 
мероприятий по борьбе с 
борщевиком Сосновского.

Александр Добрянский

  " К УД А ОБРАТИТЬ С Я

Ознакомиться с интерактив-
ной картой можно будет на 
сайте «Управляем вместе» — 
vmeste.permkrai.ru

Больше ездишь — 
меньше платишь
Власти меняют расценки на проезд 
в общественном транспорте Перми

ИНФРАСТРУКТУРА

 ! Константин Бахарев

Депутаты городской думы обсу-
дили предложенные главой Перми 
изменения системы оплаты про-
езда в автобусах и трамваях крае-
вого центра. Новшества, на их 
взгляд, следует серьезно обду-
мать, так как они затрагивают ин-
тересы сотен тысяч горожан, и 
власти на этот раз решили не торо-
питься.

— К новому тарифу мы подхо-
дим уже несколько лет, — отметил 
депутат Александр Филиппов. — 
Это одна из составляющих бюд-
жетного процесса, и нужно пони-
мать, что делать и для чего. Пред-
ставленный проект сырой и тре-
бует альтернативы.

После бурного обсуждения, где 
приводили в пример Нижний Нов-
город (там субсидии на общест-
венный транспорт меньше, а 
льготный проезд дешевле), депу-
таты решили рассмотреть проект 
городской администрации на пле-
нарном заседании думы в первом 
чтении. Поправки в документ бу-
дут приняты до 10 сентября.

Напомним, администрация 
Перми внесла в думу пакет доку-
ментов по новому тарифному 
меню, которое предусматривает 

дифференциацию стоимости про-
езда при оплате наличными и по 
карте. Кроме того, было предло-
жено для пассажиров, не имею-
щих льгот, ввести многоразовые 
проездные со сроком действия от 
суток до одного года. Разница в 
оплате при этом будет значитель-
ной. При пользовании месячным 
билетом одна поездка обойдется в 
21 рубль, а годовым — в 17 рублей.

Широкое обсуждение транс-

портного новшества продолжает-
ся — таких условий оплаты услуг 
общественного транспорта в 
крае вом центре еще не было.

Заместитель городского главы 
Людмила Гаджиева встретилась с 
представителями территориаль-
ных общественных самоуправле-

ний (ТОС) Перми.
— Необходимо обсудить важ-

ный для жителей вопрос тарифно-
го меню. Пока у нас его нет вооб-
ще, для всех одни расценки, — по-
яснила Гаджиева. — Между тем во 
многих городах России действуют 
разные варианты оплаты с еди-
ным принципом: чем больше по-
купаешь поездок, тем дешевле об-
ходится каждая. При этом пасса-
жир может выбирать наиболее 
подходящий для него тарифный 
план.

Представители общественно-
сти, однако, не ограничились те-

мой инноваций в оплате проезда. 
Они затронули даже такой воп-
рос, как культура общения кон-
дукторов и пассажиров. Уточни-
ли, сколько установят в трамваях 
и автобусах валидаторов, где 
можно будет приобрести транс-
портные карты и многое другое.

— У председателей ТОС боль-
шой интерес к тарифному меню, 
мы ведь вплотную работаем с 
жителями Перми, — подчеркнула 
глава лиги председателей ТОС 
Антонина Тухфятуллова. — Хоро-
шо, что обсуждения начались с 
нас. Мы будем выезжать в микро-
районы, выслушивать мнения и 
предложения горожан, отправ-
лять информацию в департамент 
дорог и транспорта. Проект та-
рифного меню понятен. Повсе-
местно появится безналичный 
расчет, это положительный мо-
мент. Похожая сис тема работает 
в Москве, Екатеринбурге, других 
городах. В Перми она тоже долж-
на заработать.

Тарифное меню планируется 
обсудить и с пермскими студен-
тами. Новая система оплаты про-
езда начнет действовать в крае-
вом центре с 2020 года.

  " МЕ Ж Д У ТЕ М

В Перми реализуется пилотный проект, включающий систему бесплатных 
пересадок на трамвайных и ряде автобусных маршрутов. Предполагается, 
что это будет возможно при наличии транспортной карты. В краевом цент-
ре для льготных категорий граждан работает 55 пунктов выдачи и пополне-
ния проездных документов. 
В 2020 году количество таких пунктов планируется увеличить до 150. 
Помимо льготных категорий пассажиров здесь смогут купить транспорт-
ную карту и остальные горожане. 
Пополнять транспортные карты можно будет по интернету.

Предложено для пассажиров, 
не имеющих льгот, ввести 
многоразовые проездные на срок 
от суток до одного года

 # Ц ИФРА

17
рублей

будет стоить одна поездка
 в общественном транспорте, если 
купить годовой абонемент.

Новая система оплаты проезда 
начнет действовать в краевом центре 
с 2020 года.
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